



学校だより 2月号

チャレンジスクール

始良市立山田中学校

令和4年2月28日



山田中ホームページ

春近し！ ～梅の花の開花～

校長 飯山 哲志

2022年（令和4年）が始まり2ヶ月が過ぎようとしています。学校では梅の花が咲きはじめています。また先日、2年生の「立志の集い」が行われ、校長として学校の中心となる自覚や将来の夢の実現に向けて教え子の例をもとに真面目で一生懸命、コツコツと努力することの大切さについて述べました。その後、生徒達は各自色紙に書いた言葉の思いを説明した後、両親への感謝の言葉を述べました。一段と成長した子ども達の姿に保護者をはじめ、職員も驚かされました。今後が楽しみです。

学習面では、学年末テストも終わり、各学年のまとめと学習の定着に取り組んでおります。生徒の本分は勉強であり学力をつけさせることは、我々の責務だと考えています。1月中旬には鹿児島学習定着度調査が行われました。本校の状況については特定の教科以外、全国・県・市の平均を下回るといふ危機的状況にあります。学校においては、学力向上を喫緊の課題と捉え全職員で授業改善に取り組むとともに、朝のタブレットを活用した取組（Web問題やNIEの取組）やTT指導や補充指導の学習を行っております。一方で家庭学習も重要になります。家に帰ってからの学習時間はよく学年プラス30分と言われております。家庭での学習の見届けや声かけについての協力をお願いいたします。

1月に行われた大学入学共通テストでも数学の問題が話題になりました。問題冊子で24ページもあり、文章も多く以前の数学の問題からすれば驚きます。読む力や書く力とスピードが必要とされています。高校入試を見ても同じで、問題文の長さに驚かされます。読むだけで終わってしまうくらいです（このことは、どの教科でも同じです）。そこで、学校でも長文の演習問題を活用して文章に慣れ、スピード感をもって自分の言葉で表現できるような力をつけさせるように指導しているところです。3年生も最後のラストスパートに入りました。全員が志望校へ合格できるようし全職員で支援しています。

今後とも、職員共々山田中学校をよろしく願っています。



二月中旬、学校の梅の花が咲きはじめてました。白やピンクの色がとてもきれいです。

「春がそこまできています。」

梅は中国原産です。初春のまだ緑も花も少ないお庭で香りの良い花を咲かせてくれます。まだ寒い季節に鼻先をかすめるようにふわりと梅の香りが流れてくると、春が近いことを実感します。梅はバラ科サクラ属の庭木ですが、桜と違い香りがよいのも特徴です。梅は花、香り、実が楽しめる理想的な庭木です。

立志のつどい・デートDV防止講座 [2月17日(木)]

嚴重なコロナ対策と内容精選のもと、2年生の「立志のつどい」を行いました。生徒1人ひとりの決意表明のことばの墨書と作文発表、保護者の方からの励ましの手紙やことばにお祝いの紅白加治木まんじゅうなど、これからの決意を新たにすにふさわしい素晴らしいつどいとなりました。



また同日、市男女共同参画課の方(小路さん、大迫さん)を講師に、3年生では「デートDV防止講座」を行いました。



応急処置演習 [2月3日(木)]

保健体育の井尻教諭と山下養護教諭による、救命救急法・応急処置法についての授業が行われました。いざという時に備え、きちんと身につけておきましょう。



人権コーナー

◆ 第2回「人権教育総合推進会議」[2月8日(火)]

文部科学省指定「人権教育総合推進地域事業」による第2回「人権教育総合推進会議」を開催しました。3か年の指定の1年目となる今年の実践報告と次年度以降に向けての協議を行い、小学校や地域、PTA等の各方面からそれぞれの視点に立った意見が交わされました。山田校区をあげての人権意識の高揚と人権感覚の涵養に向けて、来年度も御理解と御協力をお願いいたします。



◆情報モラル教室 [2月10日(木)]

スマホやタブレットの普及、SNS利用の増加に伴って、その活用の仕方について「情報モラル」の視点から考える時間をもちました。情報教育担当の岩元教諭から、情報モラルとは、「自他の権利を理解し、尊重する態度」、「ルールやマナーを守る態度」、「相手のことを思いやる心」であるとの指導を通して、人権尊重の視点に立った学びを得ることができました。



◆感謝状をいただきました!

『第40回全国中学生
人権作文コンテスト』

(法務省及び全国人権擁護委員連合会主催)



職員も研修がんばってます!

1月26日(水)にパワーアップ研修で塩田教諭が、2月10日(木)フレッシュ研修で牛野教諭がそれぞれ研究授業を行い、研修を深めました。塩田教諭は、今年度3回の研究授業の3回目で、回を追うごとに課題の改善に取り組み、授業力に磨きをかけてきました。牛野教諭は1回目の教科、2回目の道徳に続き、今回は1年生の特別活動の授業で進路学習に取り組みました。職業調べとその発表を通して、生徒1人ひとりが自身の「生き方」を考える時間となりました。



【塩田教諭・2年英語】 【牛野教諭・1年特別活動】

【鹿児島学習定着度調査(1月18日・19日実施) 結果】

1, 2年生を対象に、5教科で実施されましたが、英語以外は県や市の結果を大きく下回りました。残念ながらこれが現状です。学校ではこの結果分析を行い、授業改善をはじめ、タブレット等を活用した問題演習や補充指導等の充実等、子ども達の学力向上に向けた取組を進めていきます。家庭では、保護者の方による声掛けや見届けをはじめ、子ども達の学習習慣の確立や基礎的・基本的事項の定着に向けた働きかけをお願いします。学校と家庭の両輪で子ども達一人ひとりの力を高めていきましょう。

3月行事

3日(木)	・公立高校入試(国・理・英)
4日(金)	・公立高校入試(社・数・面接)
11日(金)	・食に関する指導(3年生) ・同窓会入会式
14日(月)	・卒業式準備、予行練習
15日(火)	・第75回卒業式 ※給食なし、12時頃下校予定
16日(水)	・公立高校合格発表 ・あいあい号来校日
21日(月)	・祝日 春分の日
24日(木)	・公立小学校卒業式
25日(金)	・修了式、大掃除、辞任式 ※給食なし、12時頃下校
28日(月)	・新入学用品販売日 ・小中連絡会



※ 新型コロナウイルス感染症の状況に鑑みて、残念ながらPTA送別会は中止いたします。